

SÍNTESIS DE NOTICIAS

MARTES 13 DE JULIO DE 2010

PESQUERÍA

LÍDERES EN EXPORTACIONES PESQUERAS

En los primeros cinco meses del año, Tecnológica de Alimentos (TASA), empresa del grupo Brescia, lideró las exportaciones pesqueras con US\$181.130 millones, 26,85% más que en el mismo período del 2009, informó la Sociedad de Comercio Exterior del Perú. (El Comercio B10, Expreso 2A)

FAMILIARES DE PESCADORES DESAPARECIDOS EN TALARA

Talara.- Familiares de los pescadores que han desaparecido desde el pasado 4 de julio, a bordo de las embarcaciones pesqueras, "Ángelo Antonio" y "Sumiko", realizaron una marcha de protesta en Capitanía del puerto de esta ciudad, solicitando continúen con la búsqueda de sus familiares. Son un total de once los pescadores desaparecidos a bordo de las embarcaciones que quedaron al garete, luego que sufrieron fallas mecánicas frente a las costas del puerto de Talara. (El Regional de Piura, Correo Piura - Talara).

http://www.elregionalpiura.com.pe/index.php?option=com_content&view=article&id=6627:familiares-de-pescadores-desaparecidos-en-talara&catid=28:notitalara&Itemid=207

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=7&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=70&txtNota_id=391895

FONCODES FINANCIA PROYECTO ACUÍCOLA EN BENEFICIO DE COMUNIDADES AWAJUN Y WAMPIS

El Fondo de Cooperación para el Desarrollo Social (Foncodes) destinó más de un millón de nuevos soles para un proyecto acuícola que beneficia a alrededor de 900 pobladores de las doce comunidades nativas del distrito de Río Santiago, en el departamento de Amazonas. Los pobladores de las comunidades de San Rafael, Belén, Galilea, Villa Gonzalo, Chapiza, Boca Chinganaza, Huabal, Alianza Progreso, entre otras, recibieron 30 mil alevines como parte del proyecto "Mejoramiento de la transferencia de tecnología acuícola como alternativa para mejorar la alimentación en comunidades nativas de awajun y wampis". El proyecto permite la construcción de un centro de producción de 220 estanques, 110 estanques nuevos y la reparación de otros 110 estanques, en los cuales se realizará el cultivo, reproducción y fertilización inducida de peces, cuya producción se estima en 750 mil alevines anuales que serán ofertados a los piscicultores de Río Santiago.(Andina)

MYPE E INDUSTRIA

A LA CONQUISTA DE ASIA

Perú alista una campaña de promoción intensa en el Asia para que el pisco, bebida de bandera, conquiste dicho mercado, afirmó el director de la Oficina Comercial peruana en Taipei (Taiwán), Gyco Gordon. Indicó que esta semana habrá un encuentro de planificación estratégica con la participación de todos los consejeros comerciales, los ministerios de Relaciones Exteriores y de Comercio Exterior y Turismo, así como Promperú y los gremios empresariales. Uno de los temas que propondrán los consejeros comerciales peruanos en Asia es iniciar una campaña intensa de promoción del pisco a través del cóctel más representativo, el pisco sour. Destacó que el pisco sour ya se está reconociendo en Taiwán, y el año pasado fue ubicado en el ranking de "Lo más In" de la edición de marzo de la prestigiosa revista Elle, junto a artículos de Prada, Versace y Gucci. (Gestión 10, El Peruano 7, El Comercio B7, Expreso 2A)

EXPORTACIÓN DE ARROZ

Unas 40 mil toneladas de arroz correspondientes a la campaña 2009 - 2010 exportarán los productores de Lambayeque, cuya decisión fue adoptada tras la reunión que sostuvieron dirigentes arroceros con representantes del gobierno regional y la Asociación Regional de Exportadores. Víctor Vásquez Villanueva, gerente general del Comité Nacional de Productores de Arroz, señaló que solo están a la espera de la conformidad del precio de venta de 80 a 85 nuevos soles el saco de 50 kilos, así como los mecanismos para el traslado del producto a un centro de acopio. Asimismo, indicó que mañana se concretará la operación exportable de este producto, para lo cual los agricultores tendrán un plazo de 25 días para hacer la primera entrega. (Gestión 10, Correo 6)

RÁNKING DE EXPORTADORES AGRÍCOLAS

Entre enero y mayo de este año, Alicorp, empresa presente también en Argentina, Ecuador y Colombia, con US\$36.175 millones, 11,46% más que en el mismo período del año pasado, lideró las exportaciones agrícolas, según la Sociedad de Comercio Exterior del Perú. La agroindustrial Camposol ocupó el segundo lugar con US\$29,67 millones y una caída de 31,14% frente al mismo período del 2009. (Expreso 2ª, El Comercio B10)

PERÚ SE CONSOLIDA COMO PROVEEDOR ESTRATÉGICO DE ALIMENTOS

El Perú se consolida como proveedor estratégico de alimentos para el mundo gracias a su variedad de microclimas, su política de apertura comercial y su ubicación privilegiada en América Latina para hacer negocios, sostuvo el gerente general de la Asociación de Exportadores (Adex), Alberto Infante. Manifestó que la firma de tratados de libre comercio (TLC) con diversos países, como Estados Unidos, China, Singapur, Canadá, República de Corea y los de la Unión Europea, permite posicionar e insertar nuevos productos provenientes de la agricultura y acuicultura. "La oferta agrícola y acuícola peruana se está multiplicando, por lo que se hace necesario buscar nuevos mercados y traer compradores de las grandes cadenas internacionales", declaró. (El Peruano 8, La Razón 13)

BUSCAN ARMONIZAR ETIQUETADOS: CAN

El Comité Consultivo Regional del Proyecto Unión Europea – Comunidad Andina (CAN) Etiquetado y Vigilancia del Mercado ha registrado avances en cuanto a la formulación de propuestas de reglamentos técnicos armonizados de etiquetado para las confecciones, alimentos y bebidas, así como para el cuero y calzado, informó la directora del proyecto, Katelyne Ghémar. (La Primera 11)

INDECOPI INVESTIGA CONCENTRACIÓN DE VENTAS DE LOS MEDICAMENTOS

La Digemid teme que ocurra colusiones entre las cadenas de farmacias y que se comiencen a elevar los precios. Acusa a la mayoría de establecimientos de no facilitar la publicación de la lista de precios.

El hecho de que 12 cadenas de farmacias hayan llegado a aglutinar el 61% de la venta de medicinas en el país causa preocupación a la Dirección General de Medicamentos, Insumos y Drogas (Digemid), que teme que estas podrían concertar con miras a elevar los precios de estos productos. "Hay que tener cuidado con esto. El dejar que unos pocos vendan todas las medicinas puede llevar a que ocurran colusiones, es decir que se pongan de acuerdo en los precios y comiencen a elevarlos", advirtió a Gestión Víctor Dongo, director ejecutivo de la Digemid. (Gestión 2)

SE BUSCARÁ REFORZAR ACCIONES PARA MEJORAR COMPETITIVIDAD DEL PAÍS

El consejo directivo del Consejo Nacional de la Competitividad (CNC), presidido por la ministra Mercedes Araoz, analizó las acciones emprendidas por dicha entidad para mejorar la capacidad del Perú y de las empresas nacionales para ser cada vez más competitivas en el mercado nacional e internacional. La titular del MEF señaló que no solo se reforzarán las acciones para mejorar nuestra competitividad y lograr la meta del puesto 25 en el ranking Doing Business 2012 del Banco Mundial, que se conocerá en setiembre del 2011, sino ir más allá. "Dentro de la nueva agenda del CNC se han incluido los temas de aprovechamiento de mercados, comercio transfronterizo e innovación", apuntó. (Gestión 4, El Comercio B3, El Peruano 9, Perú 21-10, La Primera 10)

US\$ 3,000 MILLONES. EN EXPORTACIONES

Las exportaciones agrícolas alcanzarán este año los US\$ 3,000 millones, gracias a la mayor demanda de alimentos en los mercados internacionales, proyectó el ministro de Agricultura, Adolfo de Córdova.

Tras participar en el homenaje a los tres ingenieros japoneses fallecidos por la violencia terrorista en 1991, dijo que el aumento de las exportaciones del sector mejorarán los ingresos de los agricultores a escala nacional. Informó que en la presente década las exportaciones agrarias tuvieron un repunte extraordinario al crecer 336%, pasando de ventas por US\$ 783 millones en 2001 hasta alcanzar los US\$ 2,628 millones el año pasado. (El Peruano 9)

SECTOR CONFECCIONES DEBE RECUPERAR MERCADO LOCAL

Las exportaciones de confecciones ya muestran una significativa recuperación y se espera que a fines de año crezcan aproximadamente 10 por ciento. Sin embargo, este impulso también debe producirse en el ámbito local, con el objetivo de que la producción nacional recupere terreno frente a las importaciones. El presidente del Comité de Confecciones de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI), José Luis Peroni, comentó que el principal problema que afronta la industria local de confecciones es la subvaluación. "Hemos observado las estadísticas mensuales de las importaciones y, de acuerdo con lo analizado al 30 de diciembre, entre enero y diciembre de 2009, las confecciones que ingresaron al país registraron un precio promedio de 1.46 dólares por prenda, una cifra que afecta a la producción local", precisó. (El Peruano 11)

REESTRUCTURACIÓN FINANCIERA DE PANIFICADORA

La mexicana Grupo Bimbo, la panificadora más grande de Latinoamérica, pagó US\$1.000 millones en deudas. Entre ellas, US\$200 millones de obligaciones que vencían este año; el resto debía ser cubierto en 2012. El 80% de los recursos, el consorcio los obtuvo con una emisión de deuda realizada el 24 de junio pasado. (El Comercio B10)

ECUADOR ELIMINARÁ SALVAGUARDIAS

El ministro de Comercio y Turismo, Martín Pérez, anunció que a fines de julio el Gobierno de Ecuador completará al 100% la reducción de las salvaguardias que aplica a sus importaciones y que afectan directamente a diferentes productos peruanos. "Esto significará que en los meses posteriores el intercambio comercial mejorará sustancialmente", comentó. En enero, Ecuador decidió seguir aplicando salvaguardias por balanza de pagos a los productos de los países andinos, pese a que debían quedar sin efecto el día 21 del mismo mes. (Gestión 6, Expreso 3ª, Correo 7, El Peruano 8, El Comercio B5, La Primera 10, La Primera 13)

MEF A FAVOR DEL CONTROL PREVIO EN LA ADQUISICIÓN DE TIERRAS

El proyecto de ley del Partido Aprista que establece un límite máximo de 40,000 hectáreas a la tenencia de tierras agrícolas en la costa, sigue recibiendo oposición y alternativas de salida. Esta vez el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) sugiere que, en vez de establecer límites a la propiedad, se debe dar las facultades al Indecopi para que haga el "control previo". "Yo creo que el mecanismo adecuado sería que se le dieran facultades al Indecopi para hacer un control previo de las fusiones y monopolios. Esto fue siempre mi posición como economista, y creo que por ahí va el camino más adecuado", apuntó la titular del MEF, Mercedes Aráoz. (Gestión 4, El Comercio B2, La Primera 11)

COLOCACIONES DEL SECTOR MICROFINANCIERO CRECERÁN 25% POR CAMPAÑA DE FIESTAS PATRIAS

El sector microfinanciero proyecta un crecimiento de 25 por ciento en sus colocaciones en la presente campaña por Fiestas Patrias, impulsado básicamente por el comercio y los servicios, informó hoy Asomif Perú. Igualmente, las captaciones de depósitos también presentarán un importante incremento producto de las gratificaciones otorgadas en julio, indicó. "Las colocaciones serán impulsadas básicamente por una mayor demanda del sector comercio y prestación de servicios, donde comercio viene liderando el mercado de los microcréditos a lo largo del año", precisó Jorge Arias, gerente de Asomif Perú. (Andina)

NEGOCIACIÓN DE TLC CON COREA CULMINARÍA EN AGOSTO POR AVANCES LOGRADOS EN RONDA REALIZADA EN WASHINGTON

El Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur) tiene previsto concluir las negociaciones del Tratado de Libre Comercio (TLC) con la República de Corea en una nueva ronda, que se programará para el mes de agosto, luego de los avances registrados durante una reunión realizada la semana pasada, informó hoy el titular del sector, Martín Pérez. Cabe señalar que los días 8 y 9 de julio se realizó la Reunión Específica de Negociaciones del acuerdo en Washington (Estados Unidos), para tratar asuntos relacionados a acceso a mercados y reglas de origen. (Andina)

EXPORTACIONES DE JUGO DE MARACUYÁ CRECEN 103.8% EN PRIMER SEMESTRE Y SUMAN US\$ 15.8 MILLONES

Las exportaciones de jugo de maracuyá crecieron 103.8 por ciento en valor hasta los 15.8 millones de dólares, y en 87.6 por ciento en volumen, durante el primer semestre del 2010, informó hoy la consultora Maximixe. Explicó que el fuerte crecimiento de las exportaciones de jugo de maracuyá está explicado por la mayor demanda de Estados Unidos, que se incrementó en 220.3 por ciento en volumen. Le sigue Holanda con 124.9 por ciento de crecimiento, Chile (120.2 por ciento), Sudáfrica (100 por ciento) y Puerto Rico (8.9 por ciento). (Andina)

CAPACITAN A BENEFICIARIAS DE PROGRAMA JUNTOS PARA FORMAR MICROEMPRESAS EN PIURA

Veintiocho madres lideresas del programa Juntos del distrito de Sapillica, en la provincia de Ayabaca, fueron capacitadas por el Fondo de Desarrollo Pesquero (Fondepes) y la Agencia de Cooperación del Japón (JICA) para gestionar y conducir una microempresa de comercialización de "saladita de anchoveta". Durante el desarrollo del curso denominado "Formación y gestión de pymes en Sapillica", las madres fueron capacitadas en temas relacionados a la formación de pequeñas empresas (ventajas, tipos, fases de constitución), aspectos tributarios (categorías RUS, RUC, tributación para la pequeña empresa, comprobantes de pago). (Andina Regionales, El Regional de Piura)

ACTUALIDAD

SNMPE VE VIABLE RENEGOCIAR REGALÍAS DE GAS DE CAMISEA

El Ejecutivo publicó un decreto supremo estableciendo que el valor promedio de la regalía del gas natural de exportación no sea menor al destinado al mercado interno, lo cual no fue visto con buenos ojos por el consorcio Camisea. Pero la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía (SNMPE) sí considera viable una renegociación, pues señala que los contratos entre las empresas y el Estado no son documentos inmóviles y pueden adecuarse a una realidad distinta para mantener el statu quo. "No se debe tener

miedo a un pedido de una de las partes (en este caso el Estado) de cambiar un contrato", expresó el presidente de este gremio, Hans Flury. (Gestión 6, La República 14)

ECONOMÍA PODRÍA CRECER DOS DÍGITOS EN SEGUNDO TRIMESTRE

Un sondeo de Bloomberg a analistas financieros arrojó una expectativa de crecimiento promedio de 9%, siendo el nivel esperado más alto de 4Cast, con un 9.5%, y el más bajo de Financiera Edyfi, con 7.6% (ver tabla). La ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz, expresó también su cuota de optimismo, coincidiendo con la posibilidad de que en el segundo trimestre del año la economía haya crecido a una tasa de dos dígitos. (Gestión 6, La Razón 13)

ARÁOZ NIEGA RENUNCIA

La ministra de Economía, Mercedes Aráoz, negó las versiones que indicaban que había presentado su renuncia al equipo de gobierno, y aseguró, por el contrario, que continúa trabajando en mantener el crecimiento y la "agenda de competitividad del país". "Me enteré por los periódicos que había renunciado. Me he reído mucho en la mañana, con el presidente, porque en ningún momento hemos hablado de algo así. Yo ya contesté sobre las aspiraciones políticas. En realidad, estoy muy tranquila en el Ministerio, esa es mi tarea", remarcó. (Perú 21-6, Correo 10, La Razón 4)

TODO EL SUR ANDINO SE CONGELA

Dos fenómenos meteorológicos constituyen, en esta época del año, motivos de preocupación en las poblaciones más vulnerables del país. Mientras las heladas siguen afectando a las regiones altoandinas del sur del país, un fuerte friaje se registrará durante los próximos días en varias regiones de la selva. Puno, Arequipa y Cusco son algunos de los departamentos que más sufren las consecuencias del frío en las localidades ubicadas por encima de los 3.800 metros sobre el nivel del mar, al igual que Tacna, Moquegua, Apurímac, Huancavelica y Ayacucho. (El Comercio A1, Expreso 12, Perú 21-20, Correo 6)

MTPE HA PARALIZADO 50 OBRAS DE CONSTRUCCIÓN EN LIMA POR INSEGURAS EN LO QUE VA DEL AÑO

La ministra de Trabajo y Promoción del Empleo, Manuela García, informó hoy que la autoridad laboral ha ordenado la paralización de 50 obras inseguras en Lima en lo que va del año, las cuales ponían en riesgo la vida de los trabajadores al incumplir las empresas constructoras con las normas de seguridad y salud. Destacó que este año cinco trabajadores han salvado sus vidas durante accidentes de trabajo en Lima al contar con arnés de seguridad y línea de vida, lo que significa que la campaña de orientación y verificación de las normas de seguridad y salud del sector laboral está funcionando. Indicó que las principales infracciones detectadas están vinculadas al plan de seguridad de obra, el reglamento interno de seguridad y salud en el trabajo, como es la carencia de equipos de protección personal, así como la falta de barandas de protección contra caída a diferente nivel. (Andina)